桜丘分会チーム →

2024年2月19日

← 横総分会チーム

〒220−0031 ☎ 045(241)2744 FAX045(241)2733

発行:横浜市立高等学校教職員組合 横浜市西区宮崎町25市従会館内

編集=浜高教情宣部 印刷=右田印刷

親睦を深めることができまし の開催で、とても盛り上がり、 50名が参加しました。 4年ぶり チーム、レジャー4チーム、計 た。5分会から、メジャー2 ル大会が戸塚高校で行われまし

12月16日、浜高教バレーボー

メジャーリーグ 優勝:

レジャ ij グ 優勝:

3位:(横総)大岡2丁目

(YSFH) セイジーズ 準優勝: 4位: (戸定) とていわいわいず (戸全) 戸塚高校全日制

(桜丘)SSC 準優勝:

(横総) 弘明寺





← 戸全分会チーム













ます。 あけましておめでとうござい 新型コロナウィルス感染症

横総分会 并森和敬

ひとりが、周りの人たちとの ように、 楽しく日々を過ごしていける つながりを大切にしながら、 存です! ん油断は禁物ですが)生徒 精一杯支えていく所

あけましておめでとうございま

横商分会 足立英里佳

す。今年もよろしくお願いいた します。早いもので令和も6年

新年のご挨拶

新年のご挨拶」

前号のつづき

横総の近況

部分はありますが、様々な場面

となりました。コロナ禍から世

の中が脱したとは言い切れない

うになってきました。(もちろ

でそうしたことを感じられるよ

(2面につづく)

かして、困難な時期ではある

向きに活動していきたいと が、工夫を凝らしながら、

前

自動!

販

他にも

後勤

本

謹賀新年 【1面より】

実教部 小島 純

ミュニケーションをとりながらの 本となるものだと確認しました。 会は実教部としてのこれからの実 など、リモートでなくリアルな会 今年も宜しくお願い致します。 験実習教育を教えていくための基 言えないものの、実際に会ってコ になりました。全てが戻ったとは 全国学習集会や関東ブロック大会 コロナ感染対策もゆるくなり、

活動を盛り上げていきたいと思っ 「辰心功成」---辰のように勢い

思います。皆様の力をお借りして の状況などをつたえていければと 定になっています。そこでは横浜 度では関ブロの開催が横浜での予

だった心で成功を収める年にして 行きましょう!

ひスを大切に ワーク・ライフ・ 女性部 田中法子

はなく無事に叶えてくれる存在と き物ですが、我々の願いを空想で なと思っています。今年は辰年で ますが、教職員の誰もが、休息を 期を探すのが難しい仕事ではあり ます。一年を通して落ち着いた時 もお忙しくされていることと存じ す。龍は十二支で唯一空想上の生 フ・バランスを大切にして、充実 や年度末に向けた業務等で先生方 期待します。 して1年間見守ってくれることを した良い一年を過ごせたら幸せだ 十分にとりながら、ワーク・ライ 新しく2024年を迎え、入試 さず増やせる、そんな一年になる

たします。 今年もどうぞよろしくお願いい

ように、できるようにしていきた

の田中さんは、「子育てに関に子育て真っただ中の浜高教

まれる都市があるという話 級閉鎖、台風による休校も含

盛り上がりました。まさ

科会で、子の看護休暇の対象て支援の権利。前日の第1分

次の話題は権利、特に子育

に、子どもの行事や代休、学

ていました。

ります」と表情が明るくなっ さんは「いろいろと参考にな からこんな感じで簡素化して が悩みの種。大阪府や横浜市 役員や部員の負担が大きいの の活動は盛んだけど、女性部

いるよという話が出て、渋谷

渋谷さんからの質問を受けて どうしている?」と名古屋の

の情報共有。名古屋の女性部

いと思っております。

手話を使ったドラマ 障教部 佐々ホ麻里

は、 まい、内容を素直に楽しめないの 現はどうかしらという目で見てし 覚障害者の歴史や課題が出てきて 件だけではなく、会話の中にも聴 な手話を使うのかしら、手話の表 が多くありましたが、つい、どん 去年、今年と手話を使ったドラマ いたのは印象的でした。 ん。今回のドラマは本筋の殺人事 演じるドラマが放映されました。 聾学校あるあるかもしれませ 草彅くんが手話通訳士を

うに、今年も皆さんと力を合わせ お願いします。 について、多くの人に知ってもら けではなく、特別支援学校の現状 が教えてくれるのを待っているだ ことが私は多くあります。ドラマ な障害について、ドラマから知る て行きたいと思います。よろしく 聴覚障害だけではなくさまざま より良い学校にしていけるよ

新年の乙挨拶

青年部 藤森 健

新年あけましておめでとうござ

加で行われました。

はじめは「女性部の運営は

そして浜高教3人の計5名参 教1名、名古屋市高教1名、

女性部分科会は、大阪府高

青年部大都市交流会が挙げられま 2023年は、横浜開催となった せた一年でした。青年部としての 薄になりかけたつながりを取り戻 コロナが5類に引き下がり、 を大切にし、このつながりを絶や 年は昨年以上に仲間とのつながり 会になりました。新年を迎え、本 のつながりをより強められた交流 重要性を実感し、横浜市の仲間と インでは伝わりきらないリアルの や制約が少しずつ取り去られ、希 を再認識した一年となりました。 2023年はつながりの重要性 他都市との交流によりオンラ 制限

神 奈川 県母親 大会報告

た農業を太陽光発電によってよみ

ドキュメンタリーで、原子力発電 がえらせる福島の人々を取材した

所の危険性と、危険にも関わら

なぜ原子力発電停止を求める

されました。午前と午後の部に分 教育など、それぞれの分科会の 教育、社会保障、ジェンダーと性 れて原発を題材とした映画上映、 かれ、午前は七つのブースに分か 母親大会が茅ヶ崎文化会館で開催 テーマに沿ったお話を聞くことが できました。 1月14日(日)、第67回神奈川県

が、戦後そのほとんどはとりやめかつて多くの地域で盛んでした きました。 のすばらしさを実感させていただ ているそうです。どこか懐かしい び発展と、後継者の育成にも努め 子連合会」はその技能の継承およ られてしまいました。茅ヶ崎祭囃 なさんによる茅ヶ崎祭囃子の演奏 蔵祭囃子」と「菱沼祭囃子」のみ 太鼓や笛の音に、日本の伝統芸能 からスタートしました。祭囃子は 午後は全体会が開催され、

う専門性特殊性の高い実教部員で

に少数になり、Y別の理美容とい

浜高教での実教の数は本当

頑張って活動をしています。次年

震について触れ、阪神淡路大震 力をつけよう!」というテーマで 行われました。冒頭、能登半島地 衣塑子さんによる「真実を伝え、 ただき、記念講演となりました。 やよいさんの主催者あいさつをい 開会あいさつ、実行委員長の福田 人権を守る報道を―市民が見抜く 記念講演は、東京新聞記者の望月 その後、司会の一宮真理さんの



ちの未 が子た 親とな 治や社 めに政 来のた 心を持

> えてくれるものでした。その後の る太陽光発電がいかに有用かを教 描かれており、また、原発に代わ 多くの裁判では敗訴となるのかが

小山田さんの話ではソーラーシェ アリングの普及による安全で持続

特別決議の提案などがあり、閉会 今回の講演は、その背中を後押し となりました。 してもらうものとなりました。 最後に、各運動の交流とともに 参加するようになりました。

(Y別分会 久家紗希)

せる社会の実現のためには、私た

マで、平和に安心して誰もが過ご

ちの微力ではあっても無力ではな

抜く力をつけよう!」というテー え、人権を守る報道を―市民が見 らえました。午後は「真実を伝 的な発電の未来を思い描かせても

を伺いました。映画は原子力発電践している小山田大和さんのお話ラーシェアリングを神奈川県で実 裁判長と、放射線被災であきらめ の危険性を伝える活動を続ける元 私は午前は第一分会で映画「原

> ぼ満員、講演以外に物品販売や足 溢れる講演でした。大ホールはほ 思わせてくれる望月さんのパワーい行動が求められている、と切に

活気溢れる一日となりました。 踊り、祭囃子の披露などもあ

(東分会 高橋佳代)

「インクルーシブ教育について」 報告

らいいなと真似したくなりま きるし、要求も明確になるか 活動が紹介されました。そ 部の要求を考えているという 渉の前に未組合員も含めて全大阪の角田さんからは、交 の人に負担をかけてしまう」 を取ると、校務ができず周り 分科会となり、元気をもらえ した。和気あいあいと楽しい れって組合活動をアピールで 員にアンケートを取って女性 権利があると要求していくと 交渉の時に、他都市でこんな がりました。教育委員会との 校務だけ行う会計年度職員が という悩みを吐露。他都市で いるという話が出て、「それ する休暇やフレックスタイム いいかも」とまたまた盛り上 こなわれました。 総括所見と北欧の教育に学ぶ~」がお利条約とインクルーシブ教育~国連・ 長·日本障害者協議会(JD)副代表障害者問題研究会(全障研)副委員 二〇二三年度総会」が開催され、第一ら平労会館において「かながわ民研 害者福祉に関する法律、一九六〇年に の現状と課題、②横浜市立A中学校の が、障害者基本法が制定されたのは 知的障害者福祉法が制定されました ました。また総会記念講演として全国 個別支援学級の現状と課題が報告され 部では学校現場からの報告ということ 連が一九八一年を国際障害者年として 障害者福祉に力を入れ始めたのは、国 法、一九五〇年に精神保健及び精神障 の薗部英夫さんによる講演「障害者権 で、①県立高校のインクルーシブ教育 一九七〇年でした。しかし、本格的に 日本は一九四九年に身体障害者福祉 十月二十九日(日)十三時三十分か

いいねと話しました。

ました。 (乙守貴子)

> 容するあらゆる段階の教育制度及び生 基礎として実現するため、障害者を包 利を差別なしに、かつ、機会の均等を 者の権利を認める。締約国は、この権 なっていて、教育権の保障は二十四条 項目)本文五十条+選択議定書から 涯学習を確保する。 国連障害者権利条約は前文(二十 「締約国は、教育について障害

た教育を模索していく臨機応変な取 と決められた枠の中に当てはめていく 条件の整備、現場主義、教育年限延長 ちがうのか?教員の確保と育成、教育 らチャレンジしている。日本とどこが 関係の中で子供たちが新しい世界に自 では安心できる環境、安心できる人間障害者権利条約がくらしにいきる北欧 必要としている、という状態。一方、 ら隔離されている。しかも通常級で学 を排除しない』はずが、通常の教育か 育』はどうなっているのか?『障害者 のではなく一人ひとりの状態に合わ ぶ子の八・八%(七六万人)が支援を 「実際、日本の『インクルーシブ教

が批准したのは二〇一四年。一四一番れている国連の障害者権利条約を日本からだそうです。一八七か国で批准さ 組みではないか」とのことでした。

「大都市高教女性部分科会 にとても魅力を感じました。私 月さん自身も、とても快活でハキ や拍手が何度も起こりました。 まいそうな内容も丁寧に解説をし 担など、普段は難しくて避けてし 軍備拡大や外国との関係、税の負 話しいただきました。その後も、 災、東日本大震災、熊本地震と比 や拍手が何度も起こりました。望ていただき、会場からは驚きの声 較した政府の対応の現状などをお ハキと話される方で、そのお人柄 報告